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「盡力並無悔，趁青春結伴向前行，我們這些中大舊生是有點老派。」

中大社會學系畢業的葉曉慧（丁丁）外表仍帶稚氣，她形容她創辦並持

續經營超過 6 年的「妳想煮意」（Festyle）時，卻句句擲地有聲。「創

業就是開創一個新的秩序，因為原本市場並沒秩序！」

家庭主婦化身「煮婦」，
為在職人士煮好餸
「妳想煮意」源自丁丁和同學在大學時期的一個合作項目 ，她表示參加

香港社會企業挑戰賽（HKSEC）時，發覺自己和組員的媽媽都是家庭主

婦，這群媽媽每位都很有才能卻很難找到正職工作，未能發揮經年累積

的煮食經驗。丁丁強調：「我們希望能賦權予一群母親讓她們釋放自己

的潛能。」

丁丁創業背後的核心理念，是覺得社會看不見婦女對家庭的付出和犧

牲。她略帶激動地說：「香港的家庭主婦人數接近 64 萬，她們是否全

無貢獻呢？是否只是一個沒學識的『師奶』？當然不是！」

 

於是在 2016 年，團隊成立了 Festyle。她們會聘用善於烹調的婦女製作

「餸包」，方便在職人士在家都能享用到美味健康的「住家飯」，省時省婦女製作「餸包」
為上班族供健康住家飯　

Festyle
妳想煮意
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力。丁丁於畢業後更成為了公司唯一的全職員工，她笑言：「我一向對

創業有興趣。」。

了解社會痛點，
重視婦女價值
除了興趣和熱誠外，丁丁也努力做市場調查，她說：「開始時我差不多

訪問了 30 個不同階層和年齡層的家庭，問他們如何解決晚餐。這是了

解客人痛點重要的一步。」幾年間公司趁勢快速成長。「現在運作了幾

年，我們看到家庭健康已是大勢所趨，尤其在疫情下，大家留在家裏的

時間愈來愈多，於是我們又可以推出更多的服務。」

丁丁的好拍檔陳偉堯（Yo）負責營運和接觸社區，強調想透過食物連結

婦女和社區，Yo 說：「我負責運輸，有時會跟她們說：『你們知道今日

做的 10 份肉餅會送到全港各地嗎？』她們為自己搓揉的肉餅會送到北

角、上水，大埔和屯門等感到鼓舞。」他更會經常跟婦女分享客人的好

評，對她們的能力表示認同。

每個健康美味的餸包皆出自 Festyle的「煮婦」的一雙
巧手。

丁丁和好拍檔 Yo合作經營 Festyle，現時社企已踏入
初創第 7年。
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年輕人兩三年換轉工作是等閒事，踏入初創第 7 年，兩人都堅定表示

會一直做下去。「雖然創業需要好多努力、有很多掙扎和困難，但都是

我享受的事情。」她回想起當初未有資金自設廚房，一個女生拿着一盒

卡片和一份計劃書，到深水埗詢問只有在晚間營業的餐廳，推銷共享廚

房的構思。「從事飲食業的大部分都是男士，我一個女孩單人匹馬這樣

去拜訪他們，多少都會有些膽怯。」

她相信自己正在創造一個新的從商秩序：「從開始到現在，我始終堅信

社企是所有企業的未來。未來企業的着眼點不應該只是賺錢，而是具有

社會理念，對人、社會、環境等等要負起責任。我們還未完全達成目

標，有很多東西可以繼續深化，所以便燃燒僅餘的青春，一直到未來

10 年，都繼續努力吧。」丁丁矢言。

社企經營往往就如走鋼線，講求盈利和使命的平衡。Yo 表示自己作為

一個偏向社區的人，初期很難作出準確的商業判斷，會猶豫決定的結果

是好還是壞，他說：「最難的是既要從商業角度思考，又要兼顧理念和

形象。不過，我相信現在的我們已經具備這能力。」

砥礪同行，
才能走得更遠
訪問中，丁丁不時提及 HKSEC，作為早年的參賽者，她仍然記得不少

細節。她表示，當時參加了很多類似的比賽及計劃，而 HKSEC 是唯

一一個要求參賽者上堂，而且是分階段進行的。她提及：「當時每隔一

個星期便要上堂，可以慢慢吸收、消化，然後再修正計劃。」讓她最難

忘的，是有一日為了交功課，要在寒冷天氣警告下，走上街頭做市場調

除製作餸包外，Festyle的「煮婦」更會參與制定食譜
和菜單。



3534

查。「我們不想空談，希望有數據支持，於是自己做市場調查。」

她欣賞 HKSEC 資金發放的方式有別於大部分計劃，它是按發展里程定

期發放資金，而非實報實銷。她解釋說：「這樣比較不會產生現金流的

問題，學生初創難以以大筆資金起步，這方式令我們可以靈活運用現

金。」

她特別珍惜透過比賽而認識的社創群體。「HKSEC 有許多有心的前輩，

讓我慢慢認識這個圈子的人。大家一起圍爐，才可以互相取暖。若非如

丁丁強調 Festyle的目標是女性充權和讓大家吃到
「住家飯」，無論如何也會毋忘初心。

此，難以堅持多年。」在創業初期，丁丁其中一名拍檔兼好友自殺身

亡，這次意外亦令她略帶感觸說道：「他永遠都是我們的一分子。Elsie

（HKSEC 項目總監）當時也有慰問我們，還介紹了一個治療師前輩，幫

助我們抒發感受。」

在未來，可以探索的空間還有很多，但丁丁提醒自己：「在釐定公司決

策時，我們總會想起『毋忘初心』這四個字。我們最初想的，就是為女

性充權，以及讓大家能吃到家裏做的飯。無論怎樣，我們也不會背離這

兩個目標。」




